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ATA DA 8.ª SESSÃO (5.ª ORDINÁRIA) DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE – DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. 2 

Aos seis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, reuniram-se os membros 3 

do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE – pela plataforma digital 4 

Microsoft Teams, conforme regulamentado pela Resolução Nº 005/2022 – 5 

COU/UNESPAR, para as reuniões dos Conselhos Superiores realizadas durante o 6 

período de 2022 e 2023, de acordo com a lista de presença anexa, a fim de deliberar 7 

sobre a pauta prevista na Convocação nº 008/2022. Antes do início do expediente, a 8 

Presidente da Sessão, Prof.ª Salete Machado Sirino, relatou que, devido às 9 

dificuldades de locomoção ocasionadas pelos deslizes nas rodovias, não foi possível 10 

realizar a sessão presencial. I. Expediente: 1. Aprovação da Ata da 7.ª Sessão (3.ª 11 

Extraordinária) de 2022; 2. Comunicações. II. Ordem do dia: itens da pauta enviados 12 

aos conselheiros e publicados no site da Unespar. EM REGIME DE DISCUSSÃO A 13 

PAUTA: a conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath solicitou a inversão do 14 

item 4 pelo item 5. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. I. 15 

Expediente: 1. Aprovação da Ata da 7.ª Sessão (3.ª Extraordinária) de 2022. EM 16 

REGIME DE DISCUSSÃO A ATA: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: 17 

aprovada por maioria. 2. Comunicações: a conselheira Andréa Lúcia Sério Bertoldi 18 

informou que houve a realização de eventos sobre educação inclusiva pelo Mestrado 19 

Profissional em Educação (Profei). A conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath 20 

frisou a orientação para que os protocolos encaminhados estejam concisos e 21 

coerentes em relação ao assunto do processo, e solicitou para deixarem claro se é 22 

reestruturação ou ajustes logo no título, a fim de facilitar os trâmites para as Câmaras 23 

do CEPE. A Presidente, Prof.ª Salete Machado Sirino, agradeceu àqueles que 24 

participaram e aos envolvidos da Unespar na participação dos 25° Jogos dos 25 

Servidores das Universidades Estaduais do Paraná (Josuepar). Ainda, relembrou – 26 

agradecendo ao empenho de todas e de todos – a etapa de capacitação dos Agentes 27 

Universitários da Unespar. Pautou, também, a ocorrência do 68° Fórum da 28 

Associação Brasileira dos Reitores das Universidades Estaduais e Municipais 29 

(Abruem), agradeceu a cessão de espaço do Campus Curitiba I para realização desse 30 

evento e toda equipe da Reitoria. Salientou que esse Fórum será lembrado 31 

principalmente pela aprovação da Câmara de Assuntos Estudantis e Políticas 32 
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Afirmativas. Por fim, endossou a relevância do papel da Pró-Reitoria de Políticas 33 

Estudantis e Direitos Humanos (Propedh) da Unespar, a qual esteve presente nos 34 

debates da Abruem. II. Ordem do dia: 3. Discussão e deliberação sobre a 35 

alteração do PPC para exclusão de pré-requisito de Ciências Econômicas do 36 

Campus de Campo Mourão para ingressantes a partir de 2019. (Processo: 37 

19.292.142-2) – o conselheiro Joacir Navarro Borges fez a relatoria da matéria, que 38 

apresenta Parecer da Câmara de Ensino FAVORÁVEL à aprovação da alteração no 39 

PPC do Curso de Ciências Econômicas da Unespar, Campus de Campo Mourão, para 40 

os ingressantes a partir do ano de 2019. EM REGIME DE DICUSSSÃO: sem 41 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME 42 

DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO 43 

MÉRITO: aprovado por unanimidade.  5. Discussão e deliberação sobre a alteração 44 

do PPC vigente de Direito do Campus de Paranavaí para ingressantes desde 45 

2019. (Processo: 19.680.595-8) – a conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath 46 

fez a relatoria da matéria, que apresenta Parecer da Câmara de Ensino FAVORÁVEL 47 

à adequação do Projeto Pedagógico do Curso de Direito, Campus Paranavaí,́ para os 48 

ingressantes na matriz curricular desde o ano de 2019. EM REGIME DE DISCUSSÃO: 49 

sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM 50 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE 51 

VOTAÇÃO MÉRITO: aprovado por unanimidade.  4. Discussão e deliberação sobre 52 

a criação do PPC do curso de Direito do Campus de Paranavaí. (Processo: 53 

19.676.219-1) – a conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath fez a relatoria da 54 

matéria, que apresenta Parecer da Câmara de Ensino FAVORÁVEL à aprovação das 55 

adequações do PPC do curso de Direito do Campus de Paranavaí para 56 

implementação a partir do ano letivo de 2023. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem 57 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME 58 

DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO 59 

MÉRITO: aprovado por unanimidade.  7. Discussão e deliberação sobre a alteração 60 

do PPC de Pedagogia do Campus de Campo Mourão para ingressantes a partir 61 

de 2023. (Processo: 19.627.214-3) – a conselheira Marlete dos Anjos Silva 62 

Schaffrath fez a relatoria da matéria, que apresenta Parecer da Câmara de Ensino 63 

FAVORÁVEL às adequações do PPC do curso de Pedagogia do Campus de Campo 64 



 

Gabinete / Reitoria Página 3 de 5  

Mourão para implementação a partir do ano letivo de 2023. EM REGIME DE 65 

DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 66 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM 67 

REGIME DE VOTAÇÃO MÉRITO: aprovado por unanimidade.  8. Discussão e 68 

deliberação sobre a alteração do PPC de Bacharelado em Dança do Campus de 69 

Curitiba II para ingressantes a partir de 2023. (Processo: 19.638.044-2) –  o 70 

conselheiro Joacir Navarro Borges fez a relatoria da matéria que apresenta Parecer 71 

da Câmara de Ensino FAVORÁVEL no PPC de Bacharelado em Dança do Campus 72 

de Curitiba II para ingressantes a partir de 2023. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem 73 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME 74 

DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO 75 

MÉRITO: aprovado por unanimidade.  9. Discussão e deliberação sobre a alteração 76 

do PPC de Licenciatura em Dança do Campus de Curitiba II para ingressantes a 77 

partir de 2023. (Processo: 19.638.229-1) – o conselheiro Joacir Navarro Borges 78 

fez a relatoria da matéria da Câmara de Ensino, que é FAVORÁVEL à aprovação das 79 

alterações no PPC do Curso de Licenciatura em Dança da Unespar – Campus Curitiba 80 

II – para os ingressantes a partir do ano de 2023. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem 81 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME 82 

DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO 83 

MÉRITO: aprovado por unanimidade. 10. Discussão e deliberação sobre a 84 

alteração do PPC de Licenciatura em Matemática do Campus de Paranaguá para 85 

ingressantes a partir de 2022. (Processo: 19.630.532-7) – o conselheiro José 86 

Ricardo dos Santos fez a relatoria da matéria da Câmara de Ensino, que é 87 

FAVORÁVEL à alteração do PPC do Curso de Matemática – Campus de Paranaguá 88 

– com implantação prevista para os ingressantes a partir de 2022. EM REGIME DE 89 

DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 90 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM 91 

REGIME DE VOTAÇÃO MÉRITO: aprovado por unanimidade. 11. Discussão e 92 

deliberação sobre a reestruturação do PPC de Licenciatura em Ciências 93 

Biológicas do Campus de Paranaguá para ingressantes a partir de 2023. 94 

(Processo: 19.633.111-5) – a conselheira Daniela Roberta Holdefer fez a relatoria 95 

da matéria da Câmara de Ensino, que é FAVORÁVEL à alteração do PPC do Curso 96 
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de Matemática – Campus de Paranaguá, com implantação prevista para os 97 

ingressantes a partir de 2022. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM 98 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO 99 

O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO MÉRITO: aprovado por 100 

unanimidade.  12. Discussão e deliberação sobre a migração de matriz curricular 101 

para ingressante a partir de 2022 do curso de Licenciatura em Ciências 102 

Biológicas do Campus de Paranaguá. (Processo: 19.633.109-3) – a conselheira 103 

Daniela Roberta Holdefer fez a relatoria da matéria da Câmara de Ensino, que é 104 

FAVORÁVEL à proposta de reestruturação do PPC do curso de Licenciatura em 105 

Ciências Biológicas – Campus de Paranaguá – que entrará em vigência a partir do 106 

ano de 2023. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE 107 

VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 108 

sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO MÉRITO: aprovado por unanimidade.  109 

13. Discussão e deliberação sobre a migração de matriz curricular para 110 

ingressante a partir de 2020 do curso de Bacharelado em Ciências Biológicas 111 

do Campus de Paranaguá. (Processo: 19.650.411-7) – a conselheira Daniela 112 

Roberta Holdefer fez o relato da matéria da Câmara de Ensino que apresenta parecer 113 

FAVORÁVEL à solicitação para migração de todas as turmas que estarão cursando 114 

Bacharelado em Ciências Biológicas em 2023 para a nova matriz curricular de 2023. 115 

EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: 116 

aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: a conselheira 117 

Marlete dos Anjos Silva Schaffrath destacou, neste processo e no anterior, a 118 

capacidade de os cursos da Universidade se reinventarem. Pontuou as mudanças na 119 

grade dos cursos de Ciências Biológicas – Campus de Paranaguá – e na ampla 120 

aquiescência do colegiado e dos discentes destes. Por fim, registrou os 121 

agradecimentos de toda a equipe da Prograd pelos cursos de Biológicas de 122 

Paranaguá da Unespar. EM REGIME DE VOTAÇÃO MÉRITO: aprovado por 123 

unanimidade.  14. Discussão e deliberação sobre alteração de regulamentos de 124 

Estágio, TCC e AAC do Curso de Engenharia de Produção do Campus de 125 

Paranaguá para 2019. (Processo: 19.688.934-5) – o conselheiro José Ricardo dos 126 

Santos fez a relatoria da matéria que apresenta parecer da Câmara de Ensino 127 

FAVORÁVEL à aprovação das alterações no PPC do Curso de Engenharia de 128 
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Produção – Campus de Paranaguá. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. 129 

EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE 130 

DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO MÉRITO: 131 

aprovado por unanimidade. O conselheiro Edmar Bonfim de Oliveira solicitou 132 

registro do voto contrário. Nada mais havendo a ser tratado, a Presidente da Sessão, 133 

Prof.ª Salete Machado Sirino, encerrou a sessão on-line às 12:03 (doze horas e três 134 

minutos), e eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei a presente Ata, 135 

que seguirá para aprovação do Conselho. 136 

Ata aprovada na 1ª. Sessão ordinária do CEPE, realizada no dia 15/02/2023 (às 09h). 


